



# LA TIERRA

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
 Huesca, mes. . . . . 2 pas. 1/2  
 Fuera. . . . . Trimestre. . . . . 6 »  
 . . . . . Semestre. . . . . 12 »  
 EXTRANJERO, AÑO. . . . . 42 »  
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS  
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado  
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XV

Número 5. 172

HUESCA, Miércoles, 9 de Enero 1935

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, n.ºm. 12, pral.

Teléfono número 75

## El respeto a las ideas y a las personas

Se ha dicho que proponer bien una cuestión es resolverla, así como no hay manera de entenderse cuando faltan la previsión y la claridad debidas.

Y si en muchas cuestiones, que hoy se agitan, se confunden lastimosamente los conceptos y términos con grave detrimento de la verdad, acaso en ninguna materia se llega a los extremos que al hablar de ideas y personas y del respeto que unas y otras merecen. Así se explica que se digan y escriban muchos disparates sin la menor protesta de los oyentes o de los lectores, antes bien, casi un general aplauso.

¿Quién no ha oído ensalzar «la libertad de pensamiento» «la libertad de creer, de obrar, de aceptar y rechazar ideas y doctrinas a medida del propio capricho o del propio interés»? Si ha llegado a la categoría de axioma aquello de «cada uno que piense como quiera, porque todas las ideas son respetables».

Si estas y otras locuciones análogas se someten a un ligero examen crítico aparecen manifiestos el equívoco y la falsedad que originan confusiones y errores.

[Libertad de pensamiento] [Libertad de creer] [Libertad de obrar, de aceptar ideas y doctrinas] ¿Qué es lo que quiere significarse? Algo rotundo y decisivo: la independencia absoluta de la razón humana, la libertad sin límites.

Lo que se puede admitir cuando se trata de simples opiniones, de hipótesis, de teorías, de procedimientos, de materias, en fin, que Dios ha dejado libres a las discusiones de los hombres.

En el orden absoluto no goza el hombre de omnimoda independencia en el conocer ni de ilimitada libertad. ¿Qué se diría del que rechaza los fundamentos de la ciencia apelando a la libertad de pensar o niega las verdades de sentido común porque así le place? Y habrá de reconocerse semejante derecho en materias tanto y más trascendentes, en el orden religioso, en el moral y social?

El entendimiento tiene su objeto propio, la verdad; la voluntad el suyo, el bien; y el hombre está obligado a investigar la verdad y abrazarla, a perseguir y obrar el bien, sin que le sea indiferente y lícito elegir entre lo bueno y lo malo, lo verdadero y lo falso.

El hombre no puede pensar como quiere, sino como debe, conforme a la verdad conocida; no puede querer según su capricho, sino según su deber, en armonía con lo bueno y lo honesto. Si conscientemente se adhiere a lo falso o quiere lo malo, por un abuso de su libre albedrío, no le libran de la culpa y de la responsabilidad moral esas libertades imaginarias y absurdas.

De aquí se deduce una consecuencia de trascendencia suma: el error no merece acatamiento, ni consideraciones, ni respetos. ¿Qué derechos puede reclamar? Se le tolera, como al mal, cuando no puede impedirse; para evitar mayores males, no puede aprobarse nunca.

Las consideraciones y los respetos los merecen siempre las personas. Desde luego si en el error viven de buena fe, y también cuando libre y culpablemente se obcecaban en lo malo y en lo falso. Se ha dicho con rigurosa exactitud: «rechaza el error y apiádate del que yerra». «Reprueba el mal y compádate al malvado».

Tales son los deberes de las personas privadas. Con respecto a la autoridad no puede permitirse la enseñanza, la propaganda y el ejercicio de ideas, doctrinas y prácticas que atacan los fundamentos del orden religioso, del moral y social, sin que desafiando sus obligaciones más sagradas.

No se concibe nada más peregrino, más asombroso y absurdo que establecer ciertas distinciones entre las ideas y las obras, las doctrinas y los procedimientos. [Lícitas y respetables las ideas, las doctrinas, y reprochables y dignas de castigo las acciones y los actos que son su término lógico, natural y necesario] ¿Libertad de pensar, de exponer y difundir los ideales más subversivos y demoleedores y prohibición de llevarlos a la práctica? ¿Te lo explicas, lector?

Pues a eso se llama enfáticamente «la conquista de las libertades modernas».

PRUDENCIO

## En las Escuelas Salesianas se han celebrado con toda brillantez diversos actos en los días de Pascuas

En las Escuelas Salesianas de esta ciudad, que labor tan merecedora de encomio están llevando a cabo y en las que tanta juventud encuentra medios gratuitos de cultura y diversión, y se ve atendida para tranquilidad de sus familiares en las jornadas de descanso, durante estos días de Pascuas se han celebrado brillantes fiestas con animación extraordinaria y desde luego superior a la de años anteriores.

Las funciones de teatro que se han celebrado han constituido grandes éxitos. Hubo día que en el teatro del Colegio se reunieron más de novecientas personas.

Y estas fiestas tuvieron su colofón simpatiquísimo el día de los Reyes Magos.

También Melchor, Gaspar y Baltasar pasaron por la Casa Salesiana para dejar abundantes dulces y turrónes, regalo de la confitería oscense de la señora viuda de C. Poria, que fueron repartidos entre los muchachos.

## DE SOCIEDAD

Ha dado a luz felizmente en Zaragoza una preciosa niña la distinguida y bella señora doña Anta Blecua Pelayo, esposa de nuestro particular y considerado amigo don Pablo de Castro, digno funcionario de la Confederación del Ebro.

Enhoraabuena,

## Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Huesca

Como se anunció oportunamente, los exámenes extraordinarios de Enero se celebrarán el día 10, a las nueve de la mañana, excepto los de Química, que se efectuarán el día 28, a la misma hora.

## Turquía ha comprado un submarino español

ESTAMBUL.—Turquía ha decidido comprar el submarino español construido en Cádiz, y que se iba a vender a un país suramericano, sin que éste formalizara la compra en el último momento.

El submarino, con bandera turca, vendrá a Estambul para que lo examinen los técnicos turcos.

## El suceso de ayer

Sobre las cinco de la tarde de ayer, tuvo noticia la policía de que en el Parque de Miguel Servet, en la parte adyacente a la fuente del Angel, un joven de doce años había hallado un envoltorio que guardaba el cadáver de una niña recién nacida y que acaso fué abandonado en ese lugar por alguien que buscó así ocultar el hecho para huir de las responsabilidades y consecuencias de tan repugnante crimen.

Dicho envoltorio, después de haber sido reconocido, por el médico forense señor Millaruelo, fué llevado al Hospital para hoy practicar la autopsia al cadáver de la recién nacida y apreciar si gozó de la respiración, o, por el contrario, vino al mundo sin vida.

## Del día Siluetas de la calle

La fugaz ilusión

Esta nena rubia como el oro, de ojos azules, acaso con el pecado de su excesivo rasgado, lleva en su carita en su gesto de contrariedad, que asoma al capulito que forman sus labios al recogerse en un mohín de desagrado que apenas desaparece para volverse, seguidamente, a marcar.

Tendrá cinco años escasos y arrastra una muñeca casi de igual estatura que ella. Ha sido una muñeca hermosa, de coste, y acreditativa de un gusto excelente en quien la concibió y hasta en el que supo plasmar la idea, de manera tan acabada. Pero ahora la muñeca aparece despanzurrada, dejando ver todo el mecanismo [que daba impulso a sus piernas y producía unos sonidos muy parecidos al «mamá» de los niños chiquitines cuando tienen el encanto de «su media lengua».

Era la muñeca de Reyes. En el balcón del gabinete alegre y sencillo donde duerme la nena, se dejó aquella obra de cartón y piedra tan maravillosamente censurada. Pero tanta marcado su próximo fin, Y así ha sido.

Pudo, por encima de todo, la curiosidad de la muñeca de carne que fué dominada por el deseo de conocer qué había en el vientre de aquella hermanita que como ella andaba y decía también «mamá».

Y la nena de los cabellos rubios y los ojos intensamente azules, tanto como grandes, abrió el vientre de la muñeca y dentro de él encontró sólo unas maderas, un pequeño fuelle con su lengüeta correspondiente y unos aceros sujetos a tensión; todo combinado para mover las piernas y producir el sonido que le hacía llamar contentamente a mamá.

¡Pobre chiquilla...! ¿Qué desilusión la suya. Ella que esperaba encontrar la mar de cosas raras, ha comprobado que sólo unas maderas toscas y unos trozos de acero había. ¿Por qué se dejaría llevar de su curiosidad? Ese es su gran arrepentimiento. Por ello vive en su cara el gesto de amargura que destruye el encanto que ofrecen siempre los niños...

Lo que no puede saber, [porque todavía es muy pequeña, que en la vida ha de encontrar muchas de estas desilusiones. Que cuando sea mayorcita también en muchas cosas tratará de hurgar para llegar a la entraña de las mismas y encontrará sorpresas desagradables, como la ofrecida por esa muñeca que en la noche de Reyes pa-pá dejó en el balcón.

DOÑ IMPERTINENTE

«Acudid presurosos a cooperar en el apostolado jerárquico de la Iglesia, que esto es la Acción Católica.» (Declaración colectiva del Episcopado español, 25 de Mayo de 1933.)

## Importante contrabando de armas

MEJICO.—Las autoridades, a consecuencia de un aviso oficioso recibido de Norteamérica, ha reforzado las guardias fronterizas con el objeto de poner coto al contrabando de armas que venía haciéndose por parte de elementos revolucionarios, que preparaban un alzamiento.

Se han efectuado detenciones y se guardan en secreto los nombres de los detenidos por lo que no es posible aclarar a qué clase de elementos iban destinados los armamentos que ilegalmente entraban por la frontera de alifornia baja.

MEJICO.—Comunican del puesto fronterizo de Abaque, que ha sido detenido por las fuerzas gubernamentales un camion que conducía una expedición de seis cajas conteniendo 150 ametralladoras y 500 fusiles.

## POSTAL POLITICA

### Pretendido rescate

Andan las izquierdas en plena y febril actividad para reorganizarse y formar un frente único.

La meta a que aspiran llegar y el ideal que tratan de conseguir es el decantado rescate de la República, a lo que ellos llaman volver a la República del 14 del Abril.

Y conviene salir al paso de un equívoco: el 14 de Abril se proclamó la República lisa y llanamente: ni la del 14 ni la del 15; el pueblo no dijo qué clase de República quería: votó en las más grandes ciudades con ra la monarquía y eso fué todo.

Si luego ese voto del pueblo sirvió para que los más osados asaltasen el poder y desarrollasen una política sectaria, de eso no puede ser culpable el pueblo, que bien claramente demostró luego que no estaba contento con la República del 14 de Abril y rectificó la política cuando le fué posible y en cuantas ocasiones se demandó su voto.

De modo que los señores de la izquierda podrán aspirar a volver a mandar, si así se lo dictan sus apetitos impacientes: lo que no pueden hacer es, justificar ese deseo de ellos, invocando las elecciones de Abril del 31. Porque en dicha ocasión no dijo el pueblo nada de que deseara ser gobernado al modo que lo fué por Albornoz y Prieto, por Azaña, por Largo por tantos señores como han demostrado desde el poder que saben destruir pero no edificar ni hacer una obra de valor positivo.

D. A.

## AL OIDO

Que el Ayuntamiento ha de esforzarse por salvar las deficiencias mayores que hoy ofrece el servicio de incendios, es cosa que nadie pone en duda. Claro que el exigir una organización acabada es pedir lo imposible; porque nuestro Ayuntamiento, por desgracia para todos, no tiene una capacidad económica que le permita abordar el problema de modo acabado, con soluciones completas y capaces de dejar satisfechos a los más exigentes.

Pero... es necesario esforzarse algo. A poco que se estudie la organización del servicio han de verse cosas de bulto grande que es preciso salvar. Es hora de hacerlo y hay que llevarlo a cabo. Que sería peor, mucho peor, que el Ayuntamiento tuviera que decidirse después de un incendio de importancia que fuera el que confirmase plenamente esta necesidad apuntada.

¡Y ahora que es la hora de prevenir...!

## LA TIERRA en Alemania

### Noche vieja alemana

Quien haya despedido el año en Alemania, guardará de aquella noche un recuerdo imperecedero.

Los árboles de Navidad lucen profusa iluminación en los hogares, establecimientos públicos, en las calles y en las plazas. La madre de familia ha preparado una sabrosa cena, en la que, por tradición, se beberá ponche caliente. Los pequesuelos rodean el árbol, donde se encienden fuegos artificiales; los mayores danzan y entonan canciones relacionadas con la festividad que se celebra. Cinco minutos antes de media noche todo el mundo queda en silencio.

¡Las doce! Las campanas van al vuelo, las calles se llenan de gente, los mejores edificios lucen iluminación extraordinaria, los cohetes y fuegos de artificio atronan el espacio. No hay policía en las calles y por lo tanto se puede cantar sin miedo a la multa.

En los hoteles, cafés y restaurantes se baila bajo una lluvia de serpentinas, con un derroche de luz y de música, hasta la salida del sol, ya que hoy no se presentará la policía a la hora del cierre.

Los vinos alemanes se escancian constantemente en los vasos de cristal, que chocan sin cesar en brindis por el año recién llegado. Seguramente pasarán de un centenar los que, sin conocerme, han levantado su copa esta noche deseándome un feliz Año Nuevo, con la amabilidad y espontaneidad que proporcionan estos endiablados vinos del Rhin.

El ajeteo de esa noche no obsta para que a media mañana, despertado el vecindario por las bandas de música militares y nacional-socialistas, se vean abarrotados de fieles los templos católicos, donde con la cooperación de los más reputados orfeones, y ante el «nacimiento», que será retirado el día 7, se celebra la festividad del Año Nuevo con brillantez inusitada.

SUDRAC

El frío hace dos días que «pega lo suyo». Era natural que Enero nos recordase su principal característica. Aquellos días templados, tan abundantes de sol y con temperatura agradable hasta el extremo de hacernos dudar de estar viviendo lo más fuerte del invierno, han acabado.

Y ahora viene Enero a tomarse su desquite. Frío en abundancia y catarros también en gran número.

Total: ventaja para las farmacias donde la cañaspirina y demás elementos sudoríficos encuentran un despacho forzado que es el mejor índice para indicar la cantidad de catarros que nosotros los mortales hemos de pasar como consecuencia de este clima de Huesca con tan bruscas alternativas.

UN INDISCRETO.

## Más allá de la frontera

### La xenofobia invade al mundo

Mr. Edward Corsi, director de la Obra nacional de Socorros y antiguo jefe de Ellis Island, que es, como se sabe, la puerta de entrada de Norteamérica, calcula que convendría repatriar por lo menos un millón de extranjeros que residen en los Estados Unidos y que reciben actualmente el socorro de paro forzoso.

Hay, por lo menos, cien mil extranjeros que aceptarían, según Corsi, ser repatriados inmediatamente, a costa del Gobierno nor-

eamericano. Su repatriación significaría para el estado un gasto de noventa dólares por cabeza; es decir, unas setecientas pesetas, en tanto que los socorros de paro forzoso ascienden a doscientos dólares (mil quinientas pesetas aproximadamente) por persona y año.

El odio al extranjero es general; los Estados Unidos, después de detener la inmigración, va a expulsar a los extranjeros; otro tanto está haciendo Francia, y no son los españoles los que menos van a sufrir con esta medida en lo que se refiere a su adopción por el país vecino. Es Herriot uno de los partidarios decididos de esa ley. Hace poco más de un año, con ocasión de su viaje a España, se dijo que venía a concertar con nosotros ventajosos tratados de reciprocidad para la mano de obra de ambos países.

Estamos tal vez en presencia de una repercusión imprevista de ellos.

### Chocan dos trenes rusos

LENINGRADO.—Un expreso de Moscú ha chocado con el expreso de Triflis, a unos 65 kilómetros de esta capital, resultando heridos muchos pasajeros de ambos trenes y varios vagones destruidos.

Se ha enviado al lugar de la catástrofe un tren especial con médicos y enfermeras para atender a los heridos, que han sido hospitalizados en las ciudades próximas.

†

EL SEÑOR

## Don Mariano Menal López

Falleció en el día de ayer, a las once de la mañana, a los setenta y un años de edad

CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

D. E. P.

Sus apenados: esposa doña Miguela Lalana; hijos Manuel, Dolores, Teresa y Jesús; hijos afines Benita y Mariano Foncillas; hijos políticos Felisa Nogueras, Antonio Gabás, José Lafuente (ausentes), Lorenza Gracia y Josefa Añaños; hermanos Dolores, Antonio, Josefa, Fernando y José (ausentes); hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos y relacionados tan triste desgracia, les suplican una oración por el alma del finado y la asistencia a los funerales que se celebrarán hoy, en la iglesia de San Pedro, a las diez de la mañana, y acto seguido la conducción del cadáver al Cementerio; mercedes que la familia agradecerá eternamente.

HUESCA, 9 DE ENERO DE 1935.

Diputación de Huesca



# Hacia la emisión de un empréstito para construir edificios e instalar las dependencias del Estado

**Ayer se celebró Consejo de ministros**

**Según la referencia dada no se trató de la reorganización del Gabinete que queda pendiente de la entrevista que van a celebrar los señores Lerrooux y Gil Robles**

Madrid, 8 (23'30)

A las diez y media de esta mañana se reunieron los ministros en Consejo que se prolongó hasta la una menos cuarto de la tarde.

El primer ministro en abandonar el Palacio de la Presidencia fué el de Obras Públicas, quien dijo a los periodistas:

—El Consejo solamente se ha ocupado del despacho ordinario de asuntos.  
Un periodista le preguntó:  
—¿Y del zurcido?  
—No ha habido zurcido ni remiendo.

**La referencia del Consejo**

El ministro de Comunicaciones facilitó la referencia de los asuntos tratados en el Consejo.

Dijo el señor Jalón que había sido aprobada la redacción de un Decreto del Ministerio de la Gobernación accediendo a la petición formulada por el Ayuntamiento de Betanzos en la que solicita la concesión de beneficios al igual que se hizo con el de Madrid en los meses de Noviembre y Diciembre del año 1931. Esta concesión ha de suponer en favor del Ayuntamiento de Betanzos un ingreso de setecientos mil pesetas, con cuya cantidad se podrán emprender obras de utilidad pública para la población.

También se han leído en el Consejo los telegramas llegados de Asturias en favor de la concesión del indulto del procesado Argüelles, condenado a la última pena por su intervención en los sucesos revolucionarios.

El Consejo ha tratado de la posibilidad de levantar el estado de guerra en algunas provincias y, para ello ha de conocer el informe que sobre el estado del orden público en cada una de ellas han de hacer las autoridades militares y civiles.

Se convino en la necesidad de llevar a las Cortes un índice sobre la labor a realizar, pues es necesario que dentro del más breve plazo que sea posible queden aprobadas las leyes Electoral y Municipal.

El Consejo acordó recomendar se imprima la máxima actividad al

despacho de asuntos por las Comisiones parlamentarias para ultimar totalmente los Estatutos de Prensa, el provincial y el municipal, el de Comunicaciones marítimas y el de repoblación forestal.

**Hacia la construcción de edificios para dependencias del Estado**

El Consejo—continuó diciendo el ministro de Comunicaciones a los informadores—estudió el ir a la construcción, por su cuenta, de edificios destinados a instalar en ellas dependencias oficiales para evitar el pago de alquileres por tenerlas instaladas en edificios de propiedad particular.

Para llevar a cabo este propósito se piensa en la emisión de un empréstito cuya carga de interés ha de ser atendida con las cantidades que ahora se pagan por alquiler.

Dentro de unos días se procederá por el Gobierno al estudio de los discursos pronunciados por el Presidente de la República. Se hace necesario este estudio, y así lo ha reconocido el Gobierno, para poder así proceder a la publicación de esos discursos y que sea conocida la teoría del Gobierno sobre la reforma constitucional por los partidos políticos.

El Consejo expuso el sentimiento con que veía la separación voluntaria del señor Martínez de Velasco de su cargo de ministro sin cartera.

**Lo que dice Lerrooux**

Al salir luego el presidente del Consejo los periodistas le preguntaron si tenía alguna cosa que comunicarle aparte de lo contenido en la nota dada por el señor Jalón.

Dijo don Alejandro que el Consejo de ministros había sido breve para el despacho de asuntos de despacho ordinario y que la mayor parte del tiempo lo habían dedicado a tener los ministros un cambio de impresiones sobre diversos puntos.

Es interesante—añadió—el deseo del Gobierno de ir al levantamiento del estado de guerra en algunas provincias, decisión que se adoptará a la vista del informe que sobre el Orden Público han de dar las autoridades.

**Ampliación al Consejo de ministros**

**El ministro de la Gobernación tiene casi terminada la redacción del Estatuto de Prensa**

Del Consejo de ministros celebrado hoy, se ha dado la oportuna ampliación.

El Consejo estuvo dedicado por entero al cambio de impresiones entre los ministros en relación a los problemas de primer plano que

en la actualidad tiene planteados. Se van a solicitar informes de los gobernadores militares y civiles para que, con arreglo a ellos, el Gobierno pueda ir levantando el estado de guerra en el mayor número de provincias.

Se habló de la labor que, de modo inmediato, ha de llevarse al Parlamento. El ministro de la Gobernación comunicó que tiene ya a punto de acabar el Estatuto de Prensa.

Otro asunto que retuvo la atención de los ministros durante un

**Lo que dice el defensor del capitán rojas**

**Asegura el señor Pardo Reina que habrá grandes sorpresas**

El defensor del capitán Rojas en la causa seguida por los sucesos de Casas Viejas ha hecho algunas manifestaciones en relación con el nuevo juicio para la revisión de la causa. Dijo que dicha revisión ha de llevarse a cabo con Sala diferente a la que actuó en la primera vista.

Entiende que debe ser nuevo juicio, nueva Sala y nuevo Jurado. Afecta la suspensión de diligencias realizadas por la Audiencia de Cádiz a los señores Azafía, Casarás Quiroga, Menéndez y alguno más.

Terminó diciendo el señor Pardo Reina que habría grandes sorpresas.

buen rato fué el referente a un Empréstito, con cuya cuantía el Estado irá a la construcción de edificios destinados a albergar las dependencias oficiales que en la actualidad están instaladas en casas de propiedad particular.

Con las sumas que anualmente el Estado ha de desembolsar para satisfacer los alquileres se irá al pago de los intereses de dicho Empréstito.

Se autorizó al ministro de Hacienda para que, con una Comisión de técnicos estudie el modo de resolver esta cuestión.

Se designó una Comisión Interministerial integrada por los de Justicia, Obras Públicas, Gobernación e Instrucción, para que haga un extracto de los discursos que sobre la reforma constitucional ha pronunciado su excelencia.

Dicho extracto será traído al Consejo para su estudio, sin que ello quiera decir que el Gobierno vaya a adoptar acuerdo alguno sobre el particular.

En cuanto al problema político planteado, nada se resolvió, pues quedó pendiente de la entrevista que han de sostener los señores Lerrooux y Gil Robles.

Se autorizó la designación de «Bloque Nacional» a la entidad que lo solicitó.

También se habló en la reunión de la sustitución de los magistrados en la Audiencia de Barcelona. Como esto se hallaba pendiente de la designación del gobernador general de Cataluña, el señor Portela Valladares se ha entrevistado ya con el ministro de Justicia para resolver sobre el particular. La propuesta que se formule será traída al próximo Consejo de ministros.

Quedaron aprobadas las plantillas de los funcionarios de Trabajo y Agricultura.

El señor Lerrooux dió cuenta a sus compañeros de Gobierno de que un día de estos llegará a Madrid el alto comisario de España en Marruecos, señor Rico Avello, quien viene para ponerse al habla con el Gobierno.

A propuesta del ministro de Trabajo se acordó la publicación de un decreto por el que se exime a la Diputación de Navarra de aplicar en esa provincia la coordinación sanitaria.

En la «Gaceta» del día 27 de este mes se publicará el decreto de Gobernación para la celebración de elecciones con el fin de proceder a la designación de los siete miembros de la Comisión Gestora de Navarra.

**El señor Lerrooux en la Presidencia**

Conferenciaron con el jefe del Gobierno los señores Portela Valladares y el presidente de la Sala segunda del Supremo

A las cinco de esta tarde llegó a la Presidencia el señor Lerrooux.

Los periodistas le preguntaron si tenía nuevas noticias sobre el suceso desarrollado en la madrugada pasada y del cual había resultado víctima un conductor de la Dirección General de Seguridad.

Contestó negativamente don Alejandro y añadió que le había visitado una Comisión de la Diputación de Zaragoza para hablarle sobre los enlaces de ferrocarriles.

Visitó luego al jefe del Gobierno el señor Portela Valladares y luego lo hizo el presidente de la Sala segunda del Supremo, señor Gómez.

**Una recepción en honor de Concha Espina**

En el Ayuntamiento se ha celebrado una recepción en honor de la escritora Concha Espina que va a marchar representando al Gobierno español para asistir a las fiestas que se han de celebrar en Lima con motivo del IV aniversario de su fundación.

**Ayer se reunió la Comisión de suplicatorios**

Esta tarde se han reunido los miembros que integran la Comisión de suplicatorios con el fin de estudiar los correspondientes a los diputados socialistas Tirado y Bruno Alonso.

Se desestimó la petición relacionada con el primer diputado por no existir, a juicio de la Comisión, las pruebas bastantes para concederlo. No se pudo resolver nada sobre el suplicatorio de Bruno Alonso, porque unos datos que la Comisión tiene reclamados hace algún tiempo, todavía no han sido cumplimentados.

Como quiera que el plazo que marca la ley está a punto de terminar, la Comisión se dirigirá a la Diputación permanente para que resuelva.

**Consejo de guerra contra tres atracadores**

En la cárcel Modelo se ha celebrado el Consejo de guerra sumárisimo contra Inocencio Montero, Julio Rodríguez y Juan Rublo que intentaron cometer un atraco en Madrid el día 24 de Diciembre y que sostuvieron un tiroteo hirviendo a un guardia y a un cabo de Asalto.

Después de la lectura del apuntamiento se realizó la prueba testifical, figurando entre los testigos el chófer que conducía el auto que los atracadores intentaron utilizar para realizar el atraco.

El fiscal solicitó la pena de catorce años a Julio Rodríguez y penas de doce años a los otros dos. El defensor solicitaba la rebaja de las penas.

**La sentencia**

Esta noche se ha hecho pública

la sentencia dictada por el Consejo de Guerra anterior.

Se condena a Inocencio a la pena de catorce años por agresión a la fuerza pública y ocho por tenencia de armas.

**Seguramente hoy presentará declaración ante el juez señor Alarcón el ex presidente del Consejo don Manuel Azafía**

Ante el señor Alarcón ha presentado declaración el ex director general de Seguridad don Angel Galzarza.

Al salir dijo a los periodistas que su declaración se había referido a la constitución del Gobierno provisional de la República y que todavía tenía que comparecer otra vez para dejar aclarados algunos extremos.

Seguramente el miércoles presentará declaración ante el mismo juez el ex presidente del Consejo señor Azafía.

**Ha tomado posesión de su cargo el subsecretario de Instrucción**

Esta mañana se ha celebrado la ceremonia de toma de posesión del nuevo subsecretario de Instrucción Pública señor Bouquet. Como el subsecretario saliente se hallaba ausente, se le dió el ministro.

Hubo los discursos de ritual.

**Audiencia Presidencial**

Esta mañana, en audiencia civil, visitaron al Presidente de la República el ex ministro señor Madañaga, el gobernador general de Cataluña señor Portela Valladares, Victoriano Lucas, el secretario del Congreso Médico de asistencia pública y don Valentín Ruiz.

**Barcelona**

**Portela Valladares tiene gran interés en que a su toma de posesión acuda el Obispo doctor Irujo**

La reaparición de «Solidaridad Obrera»

El señor Carrera Pons ha manifestado que había concedido la oportuna autorización para que se reanudara la publicación de «Solidaridad Obrera». La salida de este diario se retrasará unos días porque quiere hacer antes algo de propaganda.

**Sobre una toma de posesión**

El gobernador general de Cataluña, señor Portela Valladares ha telefonado a varios amigos sobre detalles relacionados con la toma de posesión de su cargo.

Ha encarecido reiteradamente que se invite a la misma, pues tiene gran interés en que acuda, el Obispo doctor Irujo.

**Un Consejo de guerra**

Se ha celebrado un Consejo de guerra contra un teniente de Seguridad acusado de haber hecho un disparo que produjo la muerte de un teniente coronel de Estado Mayor.

Del sumario se ha comprobado que el teniente estaba en la Comisaría de la Generalidad cuando la declaración del Estat Catalá.

Por disposición del defensor se realizó la autopsia al cadáver de la víctima de este hecho, comprobándose que la herida fué por bala de distinto calibre del que son las que iban en la pistola usada por el teniente.

**Una petición**

La Audiencia se ha dirigido a la Auditoría para que se inhiba en la instrucción del sumario contra el ex alcalde y ex concejales del Ayuntamiento de Barcelona.

**Embargo de bienes**

Han sido embargados los muebles de la casa habitada por el ex alcalde doctor Ayguadé. Han sido

tasados en cinco mil quinientas pesetas.

Se ha oclido al Juzgado número cuatro para que se proceda al embargo de bienes de Compans para responder de un millón de pesetas que se le reclaman.

**Noticias de Asturias**

**OVIEDO.**—Han sido detenidos en diversos puntos de la región cuarenta individuos que tomaron parte en el pasado movimiento revolucionario. A varios de ellos les fueron encontradas armas.

**Trabajo en las minas**

**OVIEDO.**—El gobernador general señor Velarde ha manifestado que el noventa por ciento de los obreros trabajaba en las minas, en cuanto a la provisión de vacantes de gestores en el Ayuntamiento, los partidos gubernamentales llegarán a un acuerdo para hacer las gestiones.

**Bando del comandante militar de Oviedo**

**OVIEDO.**—El comandante militar de la plaza ha hecho público un bando disponiendo que «serán juzgados por el fuero de guerra los que con propósito de perturbar el orden público, aterroren a los habitantes de un pueblo, o una venganza de carácter social, fabricaren, tuvieren o facilitaren materiales explosivos e inflamables, el que sin inducir a otros a ejecutar un delito provocare públicamente a cometerlo, el robo con violencia e intimidación en personas ejecutado por dos o más malhechores cuando llevasen armas y a consecuencia de los hechos resultasen homicidio o lesiones graves, serán sancionados con penas comprendidas entre arresto mayor en su grado máximo, a pena de muerte».

**La recogida de armas y municiones en Asturias**

Según noticias recibidas en el Gobierno general, se han recogido últimamente las siguientes armas y municiones:

Veinticuatro carabinas, 30 revólvers, 26 pistolas, 340 escopetas, 540 bombas y 3.800 cartuchos de fusil y 610 de dinamita. Se han practicado nueve detenciones.

**Los obreros de la fábrica de armas de La Vega**

Una Comisión de obreros de la fábrica de armas de La Vega visitó al alcalde para exponerle la gravísima situación por que atraviesan, debido a la tardanza en la normalización del trabajo.

El alcalde les dió cuenta del telegrama dirigido al jefe del Gobierno en el que se interesa por dichas gestiones. El alcalde les hizo ver los daños causados por los revoltosos en dicha fábrica, cuando la desalojaron obligados por la fuerza, pues incendiaron los talleres e hicieron considerables destrozos. Los obreros dijeron que estaban dispuestos a ayudar en los trabajos de reparación.

**La actuación del gobernador general de Asturias**

El gobernador general señor Velarde, regresó de Ponferrada, donde ha realizado una visita de inspección.

El señor Velarde trató con el representante de la Compañía de Explosivos sobre el régimen de suministro de dinamita para las explotaciones mineras.

**Extranjero**

**Llegada de alemanes de España e India**

**HAMBURGO.**—Han llegado a este puerto veinte alemanes procedentes de España e India para tomar parte en las elecciones que se celebrarán en el Sarre el día trece del corriente.

**Suscríbase V. a 'La Tierra'**

**Dr. Manuel Suárez**  
Profesor de la Facultad de Medicina. — Medicina y Cirugía infantil. — Independencia, 20, Zaragoza.

**Teatro Odeón**  
EMPRESA SAGE TELÉFONO N.º 2  
EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS  
**Mañana, JUEVES GRAN ÉXITO**  
Estreno de la gran superproducción presentada por «Metro Goldwyn Mayer», titulada  
**DESLICES**  
Magnífica comedia dramática interpretada por **NORMA SHEARER** y **ROBERT MONTGOMERY**

**Catarros, Tos, Fatiga**  
**Jarabe Madariaga**  
Benzocínámico, sedante. Remedio eficaz  
Venta en farmacias Madrid y provincias

**ODEON**  
Siempre los mejores films.  
El domingo. «Renacimiento Films», presenta la deliciosa comedia dramática interpretada por **Anabella** y la orquesta **Rodé, NOCHES MOSCOVITAS**. Un éxito de la orquesta que interpretó «El Danubio Azul».

**Olimpia**  
El domingo. Único día. Estreno del más grandioso acontecimiento cinematográfico de la temporada, **CLEOPATRA**. Superproducción «Paramount» de magnificencia única... El film único, nunca visto, pudiendo emplearse todos los superlativos admirativos sin exagerar lo más mínimo. La película muy superior a «El Signo de la Cruz». Versión perfectamente doblada en español.

**Olimpia**  
Mañana, jueves. (A las siete y cuarto y diez y media). «Cifesa» presenta a **Carola Lombard** en su más bella creación: **LA CONSENTIDA**. La historia de una millonaria caprichosa. Comedia de gran lujo



# HUESCA Y SU PROVINCIA

## LA ETERNA HISTORIA

Recuerdan muchos barbastrénses que hace cosa de quince o veinte años, al derruir por vieja una casa del mercado notaron los operarios que un trozo de pared junto a la escalera denunciaba por su sonido al golpearlo, una oquedad; en efecto, al dar en él con el pico cedió fácilmente, y en un agujero apareció un puchero repleto de onzas o doblitas de oro por valor de unas doce mil pesetas. Y es lo más interesante y paradójico que un propietario anterior de dicha casa había marchado, hacía cuatro o cinco años, emigrado con su familia a Buenos Aires quebrantado por fracaso de distintos negocios y reveses de fortuna. Tres oficios o empresas, si mal no recordamos, llevaba entre manos. Era un buen músico, maestro de banda; tenía de antiguo una tabajería o expenduría de carne, y recientemente había instalado un cine. Casos semejantes numerosos habrán conocido nuestros lectores y los que no lo son. Tesoros ocultos, o tesoros a la vista pero ignorados, desconocidos o despreciados. Y es de suma oportunidad recordarlo en nuestra provincia con motivo de la Semana Pro Ecclesia et Patria que celebra Barbastró en estos días.

Si se conocieran o se sospecharan al menos las grandezas y glorias de nuestra ciudad de cierto que la concurrencia sería superior a la que atraen las renombradas ferias de Septiembre y disfrutarían la amenidad fecunda de los campos de la Historia. El entusiasmo desbordaría ante el desfile de nuestras grandes figuras, y el orgullo patrio se calentaría ante los recuerdos sabrosos y aleccionadores, dando como sazonado y legítimo fruto un santo y noble afán de emulación y superación. No sería poco si llegasen a difundirse entre el vulgo, no ya los nombres, sino los hechos, enseñanzas y ejemplos de nuestros héroes, por lo menos como se propagan en la Prensa las noticias sobre sucesos de actualidad.

Pero aun no sería eso bastante; porque los doctos y aficionados, viendo el resultado lagüístico de sus estudios y esfuerzos, se estimularían a nuevas investigaciones; y conseguirían aclarar, descubrir, vindicar y rectificar muchos extremos que la parcialidad o la envidia han falseado o envenenado. Añádase a esto las sorpresas agradabilísimas, los hallazgos insospechados con que los estudiosos ven coronados casi siempre sus desvelos.

Porque hay infinidad de testimonios, vestigios y documentos incomprensidos e inexplorados cuanto más públicos, ostensibles y patentes, que sólo esperan la mirada inteligente de un ojo escrutador, o el encuentro fortuito de un pie que chocha con algo inesperado, o la mano diligente y cuidadosa que levante la punta del velo, o en fin, el hombre curioso y observador que sepa interrogar, para revelarnos el secreto y el por qué y el cómo de muchas relaciones y alianzas, guerras y hostilidades de pueblos antiguos. Tal ocurrió hace algunos años al infatigable y afortunado investigador francés Ernesto Puvy, quien aguijoneado por la curiosidad al ver en las ciudades de Poitiers y Reims sendas calles rotuladas con el nombre de Barbastró dedicóse con ardor a indagar de qué tiempo procedía tal denominación; y halló que procedía de la segunda mitad del siglo XI en que los reyes cristianos enviaron algunas expediciones para liberar a Barbastró del dominio de los moros; y habiendo llegado este nombre a constituir en la nación vecina motivo de enardecimiento para muchos caballeros cruzados que en 1095 se apoderaban de Jerusalén. Por cierto contrasta ese cariño y admiración de los cristianos franceses por el nombre de Barbastró con las apreciaciones tenenciosas del historiador catalán Masden en su Historia Crítica de España (tomo XIII p. 552) y (en el tomo XV pág. 266 y siguientes).

Pero hagamos punto final porque no haríamos más que desflorar lo mucho bueno que los semanistas van a decir en Barbastró.

Sirvan las anteriores líneas para excitar el deseo de concurrir a la misma en los amantes de nuestra tierra, de nuestra región y de nuestra historia. Hijos de la Barbitania celebrada por Eulogio de Córdoba y desconocida por casi todos los historiadores excepto los aragoneses. ¡Mostraos en esta ocasión dignos de vuestros antepasados!

PUBLICO PONCE.

### Huesca

#### Sesión del Ayuntamiento

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocatoria que celebrará hoy el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad a las seis de la tarde.

- 1.º Acta del día 4 de Enero.
- 2.º Instancias de Maffas Mur y Tomás Lanuza, empleados municipales, solicitando aumento de sueldo.
- 3.º Instancia de Felisa Esteban Diego solicitando ampliar churrería sita en la plaza de Luis López Allué.
- 4.º Idem de Luis Broto Palacio solicitando licencia para prestar servicio público con los automóviles que reseña, sin parada en la vía pública.
- 5.º Informes de las Comisiones municipales.
- 6.º Conocimiento y aprobación en su caso, padrones para el cobro de diversos arbitrios.
- 7.º Ruegos y preguntas.

#### Movimiento de población

Durante la última semana se ha registrado el siguiente movimiento de población:

**NACIMIENTOS.**—María del Pilar Luisa Díaz Hernando, Manollita Ojal Blasco, María del Carmen Arnau Arazo, Amalia Paulina Ara Durán.

**DEFUNCIONES.**—Francisca Delgado Herrero, Nicolasa Brusau Bellosias, Teodoro Barlés Fanlo, Pedro Cáncer Casperro, Petra Ara Arnalda, Vicenta Giménez Gayán, Ignacia Alfaro Pascual.

**MATRIMONIOS.**—José Gracia Yagüe y Evarista Acín Laplaza,

Valentín Burrial Lasauca y Amelia Laín Cavero, Juan José Lafarga Ferrer y Victoria Palacio Gracia, Santos Bara Jimeno y Angeles Gracia Gallego.



Cuide usted su estómago

porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

**DIGESTÓNICO**

# Imprenta LA TIERRA

Villahermosa, 12, entresuelo, derecha Teléfono 265

Toda clase de trabajos de imprenta, a precios convencionales

**LIQUIDAMOS** a precios muy rebajados todas las existencias de nuestra sección de Librería y objetos de escritorio. Material de dibujo, objetos para regalo, material escolar, estampería, estuches de papel, etc., etc. De diez a una y de cuatro a siete de la tarde, todos los días laborables, en nuestras oficinas.

## MUCHOS MUEBLES

EL QUE MAS BARATO VENDE

**CONTRATISTAS:** Hierros para hormigón, espuelas, cunachos y cubos a la italiana

Todo el artículo de electricidad, Lámparas (bombillas) a 0'95 pesetas

Batería de cocina, Loza, Cristal, Basculas

Artículos aluminio a 0'95 pias.

**Hierros, Drogas, Ferretería: Joaquín Lafarga: Huesca**

## ¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. **ALGORRAREIS MUCHO DINERO** si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

**Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio**  
Avenida de la Libertad, núm. 9, pral. HUESCA

## ATENCIÓN

Los mejores precios y los mejores artículos

Por poco dinero puede pasar unas Pascuas excelentes tomando vinos, champagnes y licores que sólo esta casa puede dar a estos precios

### CHAMPAN

Extra Oliver Calixtus.	9'00 pesetas.
Espumoso Calixtus	5'65 »
Castel de Subirats	5'65 »
Gran Versailles	4'85 »
Calixtus Carte Blanche	5'65 »
Duc de la Cloffe	3'50 »
P. T. Layette	3'50 »
Trovador	4'40 »
Rica Sidra «El Astur».	2'15 »
Anís Ferroviario, dulce y seco	6'75 »
Anís Ojén, botellas de litro	5'25 »
Cazalla de la Sierra, desde.	4'75 »
Benedictino y Chartreus	6'00 »

Vinos de Rioja y licores de todas marcas, gran surtido de todas clases

**SERVICIO A DOMICILIO TELEFONO NUMERO 309**

**ANTONIO VINUE MARCUELLO**

Santa Paciencia, número 6 (antes Herreras)

## Quién duda que las camas

que más duran y mejor se duermen y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de

**ANGEL LOPEZ**

Ramiro el Monje, 27 Huesca

También se venden maderos de 21 y 30 palmos sobrantes de una obra.

## Reparaciones máquinas de escribir

Contando con numerosa clientela y establecido definitivamente en esta capital, ofrece los servicios de reparaciones de toda máquina de escribir.

Tengo establecidos módicos Ab nos de limpieza y conservación, como así mismo poseo gran stock. Único mecánico de máquinas de escribir.

**Juan de Mesa: Argensolas, 8**

## ¿Vencida?

No; aunque una persona se halle agotada por la anemia una mano poderosa la puede salvar.

En pocos días se recobra el apetito, las fuerzas y el deseo de vivir, tomando el activo y eficaz reconstituyente, Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. Sus efectos son eficaces en todo tiempo. No se vende a granel.



**LAXANTE SALUD**  
Es un maravilloso curativo del estreñimiento y la bilis. Pídesse en farmacia.

## RELIGIOSAS

9 DE ENERO

Santos de hoy

Santos Marcelino, Tito y Consancio.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio del alma de los difuntos de doña Mercedes Ayala, viuda de Tesa.

## Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

	PESO	
	Libras	Onzas
Carneros . . . . .	29	447 509
Corderos . . . . .		
Borregos . . . . .	1	12 900
Ovejas . . . . .		
Terneros . . . . .	22	107 300
Vacas . . . . .	3	608 500
Terneras . . . . .	3	296 100
Cardos . . . . .	9	719 000
Cardillos de leche . . . . .		
Toros de lidia . . . . .		
<b>TOTAL . . . . .</b>	<b>67</b>	<b>2.191 200</b>

Huesca, 8 de Enero de 1935.

## SE VENDE

en buen estado, puertas con cristales y cocina económica. Se dará barato. Razón: En esta Administración.

## Vendo ternero

recién nacido, raza Holandesa, y partida de estiércol, Vicente Gracia, Torre del Chato, detrás del Matadero, Huesca.

## Se venden

en Bolea 200 robles propios para postes o carreterías. Informes en esta Administración.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESCUELAS HASTA LAS DOCE DE LA MAÑANA

## Tornero

entendido en motores y maquinaria agrícola moderna hace falta. Para informes y detalles escribid a S. P. M. «Anuncio». Administración de este periódico.

## LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

## Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia. **Pedro M. Caballero** Avenida de la Libertad, 5, Huesca

Este número ha sido visto por la previa censura

## Mecánico agrícola

completo se necesita a prueba. Escribid condiciones personales, referencias y pretensiones, a Alejandro Bernet, Administración de este periódico.

**Vendo** Salamandras; una grande, propia para oficinas, y otra pequeña esmieltada. Las dos seminuevas. Razón en esta Administración.

## Ama

Se necesita para criar en su casa. Preferible sea de la capital. Informes en esta Administración.

## LA TIERRA

calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 73

## Almorranas

## Úlceras-Varices

cura radical SIN OPERACION

**Jaime Ledesma**

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO I, 16, PRINCIPAL  
Consulta de once a una ZARAGOZA

## De interés general

La acreditadísima e importante casa industrial Chocolates Orús, de Zaragoza, continúa vendiendo en Huesca sus ricos y afamados chocolates a los mismos precios de fábrica.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas.

Clases económicas, desde 0'90 pesetas.

Calidades superiores en todos los precios.

Depósito exclusivo: **Confitería y Pastelería Viuda de Porta**

## Si quiere quedar satisfecho

todos sus encargos de Pastelería hágalos en

**Casa de Soler**

HUESCA

## AUTOBUSES

## Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

## Señora...

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene imitadores. ¿Por qué? Porque reduce los gastos generales. Porque se limita a ganar poco. **Casa Suja, 28. HUESCA**

Premiado el número 3.969.

## Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

**Leandro Lorenz: Huesca**

Porches de Vega Armijo: Tel. 215



## Un toque de atención

Se constituyó en Sevilla un Sindicato de albañiles en Octubre último y el elegido presidente el obrero Antonio Torres dijo que «tendrán cuidado en que a su lado no medren los líderes que vivían de la miseria de los obreros...»

No quieren los obreros lucha de clases, sino concordia y armonía con las clases patronales, aunque «exigiendo de éstas lo que sea justo».

Es otro botón de muestra, como aquel de los obreros anarquistas, a que aludíamos en el anterior.

Se ve, pues, clara una saludable reacción en la clase obrera y no será ésta secundada por la clase patronal y podrá ésta quejarse de que el obrero le pida lo justo?

Porque escribimos teniendo a la vista el manifiesto de los Sindicatos Católicos Profesionales y todo él puede decirse que es una sentida pero razonada queja de su postergación.

«Los obreros católicos, dice, no reclamamos protección económica de los que por su posición pudieran hacerlo. Lo que queremos, lo que deseamos, lo que la lógica demanda, es que el trabajo de los nuestros no nos falte; que no se dé el caso harto frecuente de que las obras de los católicos sean ejecutadas por socialistas o comunistas, mientras que los obreros católicos padecemos necesidades por pertenecer a estas organizaciones.»

¿Quién puede olvidar la vergonzosa solución que tuvo en Agosto último el conflicto provocado en Zaragoza por la C. N. T., después de la huelga general?

Doce obreros, siguiendo las indicaciones del gobernador de entonces, se comprometieron a normalizar el servicio paralizado, expuestos a ser asesinados por los pistoleros, pero confiando en que la misma autoridad les ampararía en la libertad de trabajo; pues el conflicto por lo pronto se solucionó despidiendo la empresa a los doce obreros.

Por eso observamos y lo vemos muy justificado, que el elemento obrero, sensato al desligarse de la esclavitud marxista, sienta muy firmes los puntos sobre las fes.

Bien claro se expresa el obrero presidente de albañiles aludido: «Exigiendo de las clases patronales lo que sea justo.»

No es menos explícito y enérgico lo que leemos en el manifiesto de obreros anarquistas: «Ni un céntimo menos de jornal ni reducción de plantillas ni abusos patronales de ninguna clase pueden ser la consecuencia del aplastamiento marxista. Contra ellos se alzarán los Sindicatos pactantes con el mismo brío que han empleado en todo tiempo para combatir al marxismo.»

Ni estaría de más que los nuestros meditásemos detenidamente las palabras de Gil Robles en su discurso de 22 de Diciembre en Acción Popular: «Durante el bienio habiésteis dado con gusto el 50 por 100 de vuestra fortuna para asegurar la otra mitad. ¿Por que, si entonces estábais dispuestos a perder el 50 por 100, no queréis perder ahora un diez por ciento para una obra de sentido cristiano?»

Al buen entendedor...  
Porque el dilema es aplastante y nos lo encontramos hecho en el manifiesto de los Sindicatos Católicos: «Si no lo hacéis, sois suicidas o mentís un catolicismo que sólo sentís a flor de labios.»

Patriofoio

## Asamblea de Maestros Católicos

En Madrid se ha celebrado durante estos últimos días, una magna Asamblea, organizada por la Federación Católica de los Maestros Españoles.

Han asistido representantes de la Federación en muchas provincias y un crecido número de maestros de las mismas, así como de Madrid.

La sesión inaugural se celebró en el salón de actos del Colegio del Pilar, bajo la presidencia del señor Mora Granados y demás directivos.

En sesiones sucesivas han desarrollado interesantes temas para la clase, los señores Almazán, Jiménez y García Izquierdo (don Antonio y don Manuel).

La sesión de clausura se celebró en la Institución del Divino Maestro, resultando insuficientes los amplios locales por el número de maestros que asistieron.

Durante la Asamblea los maestros han visitado, Grupos escolares, Museos, periódicos, etc.

He aquí las conclusiones aprobadas por esta magna Asamblea que han sido presentadas a las autoridades.

1.ª Restablecimiento de la enseñanza religiosa en las escuelas nacionales.

Tres años de ensayo laicista confirma a los educadores su defensa en favor de la educación moral y religiosa.

2.ª Obligar a construir escuelas a los Ayuntamientos que no cumplieron con este deber y mejorar los locales que no reúnen las condiciones higiénicas y pedagógicas necesarias.

3.ª Hacer efectiva la obligatoriedad de la asistencia escolar, fomentando la enseñanza privada gratuita con subvenciones del Estado, pues, gracias a ella reciben enseñanza millares de niños que no cuentan con otra escuela.

4.ª Aumentar la consignación para material pedagógico en las escuelas nacionales, a todas luces insuficiente.

5.ª Intervención enérgica de

las autoridades contra la literatura pornográfica y exhibición de películas inmorales.

6.ª Modificación del actual plan de estudios del Magisterio haciéndole más asequible a las familias humildes y restablecimiento de las Normales femeninas.

7.ª Equiparación de los maestros a los demás funcionarios, tanto en sueldos como en el régimen de jubilaciones, viudedades y orfanidades.

8.ª Reorganización de los Consejos locales de enseñanza en el sentido de que tengan intervención en la elección de vocales las Asociaciones profesionales de padres de familia.

El entusiasmo que ha reinado en esta Asamblea, hace confiar en que en breve plazo, esta Federación será la entidad más fuerte entre los maestros. Las adhesiones a la Comisión Central, Claudio Coello, 32, Madrid.

## BOLETIN OFICIAL

El correspondiente al número de ayer contiene, entre otras cosas, las siguientes de interés:

Edicto del Juzgado municipal de Alcampel anunciando nuevo concurso para cubrir la vacante de secretario del mismo. Los concursantes habrán de dirigir sus escritos de solicitud durante el plazo de quince días.

— Anuncio de la Alcaldía de Martes participando que para llevar a cabo la parte del camino vecinal desde este pueblo a la carretera de Jaca a Sangüesa en el pueblo de Berdún, se ha acordado imponer un recargo sobre el líquido imponible de la contribución territorial del término, así como la obligación de contribuir por la parte de prestación personal obligatoria o el pago en metálico de la equivalencia.

— Anuncio de la Alcaldía de Peñalba para celebrar subasta pública para la construcción de un edificio destinado a cuatro escuelas unitarias.

Lea V. "La Tierra,"

## Se levanta el destierro de varias personalidades políticas

BELGRADO.—Han sido puestos en libertad cierto número de personalidades políticas de la oposición que fueron internados como una medida política durante la dictadura.

Entre los liberados figura el señor Drawcoljub Yavanovich, jefe de la izquierda del ex partido agrario.

En los círculos de la oposición han sido recibidas favorablemente estas medidas de clemencia.

## NECROLOGIA

Don Mariano Menal López

Falleció ayer en nuestra ciudad, después de recibir los Santos Sacramentos, don Mariano Menal López, a quien hacía largo tiempo aquejaba una grave dolencia.

El finado se distinguió siempre por su ejemplar laboriosidad e inefectable honradez, granjeándose el afecto sincero de cuantos le conocían por su simpático y correctísimo trato, quienes han experimentado profunda condolencia al tener conocimiento de su eterna separación.

Después de elevar una fervorosa plegaria por el eterno descanso del alma de don Mariano Menal López, significamos el pésame por pérdida tan irreparable a sus afligidos esposa doña Miguela Lalana; hijos Manuel, Dolores, Teresa y Jesús; hijos afines Benita y Mariano Foncillas; hijos políticos Felisa Noguera, Antonio Gabás, Jose Lafuente (ausentes), Lorenza Gracia y Josefa Añanos; hermanas Dolores, Antonio, Josefa, Fernando y José (ausentes); hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes.

## Detenciones de atracadores e incendiarios

MADRID.—Esta madrugada el ministro de la Gobernación dijo que entre varios telegramas que había recibido de los gobernadores de las provincias, figuraban algunos muy expresivos respecto a los servicios de la fuerza pública que demuestran el celo con que ésta actuaba. La Guardia civil de Baena ha detenido a los autores de incendios de varios almieres en el cortijo denominado Cucarrón y también a los autores del incendio de un carro de leña en otro cortijo; Ramón Flores, licenciado de presidio; Luis Flores, hermano del anterior; y José Jiménez, todos ellos de pésimos antecedentes. De Teruel comunican que la Guardia civil de Utrilla, persiguiendo a los autores del atraco cometido en Escucha, sorprendió a éstos en la estación de Pez y, al intentar detenerlos, se dieron a la fuga. La Guardia civil disparó sobre ellos y mató a uno, logrando detener al otro con todo lo robado.

De La Coruña participan que ha sido detenido Serafín Valarino, inductor o planeador del atraco cometido días pasados en Vadín, Eduardo Domínguez, Ramón Martínez y otros que han sido cómplices del atentado, y alguno de ellos, por intervenir en la compra de las pistolas que llevaron para el atraco.

En el día de ayer han sido recogidas 46 armas de fuego y cinco granadas de cañón.

Este número ha sido visado por la previa censura

## LUIS RAMON GRACIA MÉDICO

PARTOS Y MATRIN

Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Consulta, de once a una

Coso de Galán, 45, principal

HUESCA

## LO QUE DICE LA PRENSA

EL SIGLO FUTURO

En su nota política, pregunta: ¿Qué pasará mañana? Después de la dimisión del señor Martínez de Velasco de su ministerio sin cartera y de la extensión que el señor Lerroux ha dado a esa dimisión, dejando también sin cartera al señor Pita Romero, creemos que los acontecimientos se aceleran y el bordado del jefe del Gobierno lo creamos a punto de salir del bastidor. Nos será permitido—añade—preguntar si será el señor Gil Robles quien lo sacará.

Añade que la dimisión del señor Martínez de Velasco ha dado origen a muchos comentarios y se dice también que, aparte de los motivos expuestos en la nota del interesado, existen otros, entre ellos el propósito de facilitar ese Gobierno de «altura» del que se viene hablando.

INFORMACIONES

Bajo el título de «Notas tragicómicas» publica unos comentarios en los que dice que es necesario recoger la decisión del Comité Internacional de Minereros ante el probable resultado del Consejo de guerra contra los asesinos convictos y confesos de Turón. Los autores han reconocido y confesado que ellos fueron los autores del fusilamiento de siete personas, entre ellas el ingeniero señor Del Riego, dos jefes de Carabineros y guardias civiles. Pues bien: la apostilla que ponen a la petición fiscal es que se impida la ejecución de la sentencia y el Comité citado llega a demandar a las Cortes, no sólo que no se lleve a cabo la sentencia sino que se ponga en libertad a los encartados.

Dice que la actitud de dicho Comité supera a todo cuanto se ha visto y oído.

LA NACION

Que no se olvide cómo se formó la espiritualidad de nuestro pueblo. Para qué sirven—pregunta—esas leyes amasadas en tiempo del bienio encaminadas a la destrucción del espíritu religioso del pueblo español? Con motivo de la festividad de los Reyes Magos se han desbordado, en toda España, los sentimientos religiosos del país. No es una novedad lo que se comenta. Es una reiteración.

## Matan a la propietaria y un hijo de ésta

ZARAGOZA.—En una casa de la calle de Peromaria el vigilante suplente Luis Villota mató de varios tiros a la propietaria, Luisa Charri.

También resultaron heridos en la agresión los hijos de la víctima Alfonso y Antonio y otra vecina llamada Lidia Núñez.

El menor, llamado Alfonso, de diez y nueve años, falleció más tarde en el hospital. Su hermano Antonio, de veintuno, sufre dos heridas de bala: una en el ojo izquierdo y otra en la región precordial. Su estado es grave. La vecina herida tiene un balazo en la región femoral, de pronóstico reservado.

Esta mañana fué encontrado el agresor en una cabaña del barrio de Casa Blanca. El fugitivo presentaba numerosas heridas que se había producido en un antebrazo y numerosas partes del cuerpo con una hoja de afeitar, con ánimo de suicidarse. Su estado es de gravedad, por la gran pérdida de sangre sufrida, por cuya causa no ha podido declarar. Fué trasladado al hospital.

El suceso es de los llamados pasionales, ya que el agresor sostenía trato ilícito con la víctima.

ción más. España ha dado sobrada y elocuentes pruebas de su catolicidad sincera.

Y lo que sucede con la esfera religiosa afecta también a otras esferas de la vida nacional, porque es absurdo intentar la destrucción de las tradiciones de un pueblo.

A B C

Vuelve a insistir en su artículo político sobre revisión constitucional. Dice que es obligación de la Prensa adocinar cuidadosamente a los lectores para el momento decisivo de la reforma que lo tiene en la elección de la Cámara que debe resolver sobre la propuesta de revisión.

Entiende que la reforma debe ser tan extensa como exija el que no se quede en la ley fundamental ningún motivo grave de discordia y de violencia.

## En pro del Pantano de Calcón

De nuestro estimado colega de Zaragoza «Heraldo de Aragón» reproducimos:

«Cumpliendo los acuerdos de la Asamblea celebrada en Casbas de Huesca, el día 28 de Octubre último, ha venido a Zaragoza una comisión integrada por los alcaldes de los pueblos de Angüés, Casbas, Sieso y Labata, más un representante del pueblo de Junzano, a los que acompañaban el secretario del Ayuntamiento de Angüés y el infatigable promotor de la campaña en favor del Pantano don Fructuoso Mairal, con objeto de entregar al señor delegado del Gobierno en la Confederación del Ebro las conclusiones de la Asamblea y una instancia dirigida al señor ministro de Obras Públicas en la que se solicita la pronta terminación del proyecto reformado del Pantano y el ofrecimiento, mancomunado y solidariamente por los Ayuntamientos de la zona regable, de cien mil pesetas, o sea el diez por ciento aproximadamente del importe del presupuesto, una vez aprobado el proyecto y antes del comienzo de las obras, con objeto de estimular la acción de los Poderes públicos y como prueba fehaciente del interés que la obra entraña para el porvenir de los pueblos afectados.»

La Comisión, a la que se unió don Luis de Fuentes López, ingeniero oscense que con tanto entusiasmo coadyuvó al éxito de las gestiones emprendidas, fué recibido por los señores delegado e ingeniero director don Ernesto Montes y don Félix Ríos, que acogieron complacidos el ofrecimiento de los pueblos y prometieron poner de su parte cuanto sea preciso para el logro de estas legítimas aspiraciones, por cuya consecución se trabaja hace más de veinticinco años.

Los comisionados salieron altamente satisfechos de esta entrevista y se llevan impresión gratísima de la misma.

## Conferencia del señor Primo de Rivera

SAN SEBASTIAN.—En el local de Ralange Española, que se encontraba completamente lleno de público, ha dado una conferencia don José Antonio Primo de Rivera.

Combatió al socialismo, considerándolo falso de espiritualidad. Atacó al nacionalismo vasco. Defendió la unidad de la Patria. Atacó al capitalismo, que se preocupó de crear industrias desproporcionadas al consumo, originando la crisis mundial. Aludió al último movimiento revolucionario, en el que fueron unidos contra la unidad de la Patria los separatistas y los socialistas. Dijo que el Gobierno logró vencer el movimiento, pero no sacó partido de su victoria. Terminó declarándose partidario de la justicia social, que permita a los españoles vivir bien. Fué muy aplaudido.

Lea usted "La Tierra"

## ATRAS

8 DE ENERO

Después de trabajos activos por parte de la policía se descubrió una importante estafa hecha por un empleado del Banco Hispano Suizo. La cantidad estafada ascendía a doscientas mil pesetas.

— Los diarios publicaban unas declaraciones hechas por el señor Vázquez Mella, en las que decía «que el izquierdismo está formado por una serie de grupos que se llaman reaccionarios unos a otros pero todo son peldaños de una escalera que baja al infierno ruso. Añade que la intransigencia es hija de la vileza y hay quienes la practican con el odio y así sucederá mientras no se haga una reforma psicológica de la naturaleza humana».

— Al salir del Consejo del Directorio dijo el presidente accidental que la tranquilidad en la península y en Marruecos había sido completa en este día.

Locales

En el Asilo de San José se celebró la tarde anterior un acto simpático consistente en el reparto de abundantes prendas de abrigo y meriendas para los niños acogidos en ese Asilo.

## Viaje del ministro de Comunicaciones

CORDOBA.—El ministro de Comunicaciones, acompañado del señor Pérez Madrigal y del subsecretario de Gobernación, don Juan Cuenca, estuvo en Montilla donde fué cumplimentado por las autoridades y numerosos amigos.

El señor Jalón visitó las bodegas de don José Cobos, donde fué obsequiado. El ministro y sus acompañantes comieron en casa del alcalde, señor Ramírez, que aprovechó la oportunidad para hacer al señor Jalón diversas peticiones que éste prometió atender. También el juez de instrucción le pidió que gestione la habilitación de un local para su Juzgado.

El señor Jalón visitó los casinos Montillano y de Artesanos, donde fué agasajado, y marchó después a una finca de campo en el término de Villaviciosa.

## Alcaldía de Huesca

ANUNCIO

Aprobado por el Ecmo. Ayuntamiento de esta ciudad el Proyecto de pavimentación de la calle de la Palma, con el Presupuesto correspondiente que asciende a la suma de cuatro mil cuatrocientas once pesetas con cincuenta céntimos (4.411'50 pesetas), y debiendo contribuir a él los propietarios de fincas urbanas sitas en la referida vía pública, en proporción legal, con arreglo a las prescripciones del Estatuto municipal y Ordenanza de exacciones vigentes; se halla expuesto en la Secretaría de este Ayuntamiento el Proyecto-Presupuesto de referencia y el repartimiento expresivo de las cuotas que corresponde a cada uno de los propietarios a quienes afecta.

Lo que se hace público para que durante el plazo de veintidós días, pueda el vecindario examinar los referidos Proyecto y reparto en los días y horas hábiles de oficina y presentar las reclamaciones que se consideren procedentes.

Huesca, 8 de Enero de 1935.—El Alcalde, M. Gómez.

## Círculo Oscense

Se sacan a concurso los servicios de café y restaurant de dicho Círculo, cuyo pliego de condiciones estará de manifiesto en la Secretaría del mismo, hasta el día 16 del actual.

La Junta directiva se reserva la facultad de rechazar todas las proposiciones o aceptar la más conveniente.

LA DIRECTIVA.

Funcionario del Estado desea habitación para dormir, desayuno y ropa. Ofertas escritas, con precio, en la Administración de este diario. Diputación de Huesca